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Дорогой друг!

В этом году тебе предстоит сдавать Единый 
государственный экзамен по русскому языку. 

Подготовиться к нему тебе поможет данный 
образовательный ресурс. Его первый уровень 
представляет собой тренажёр, с помощью которого ты 
можешь вспомнить определённое правило из курса 
русского языка  и усовершенствовать свои умения и 
навыки. 

Второй уровень – проверочный тест по данной теме, за 
который ты получишь отметку. 

Надеемся, что эти занятия помогут тебе успешно 
подготовиться к ЕГЭ по русскому языку.

Желаем удачи!   

Перейти к тренажёру Перейти к тесту



Инструкция по работе с учебным тренажёром

1. Каждое задание имеет 4 варианта ответа. Ты должен 
выбрать один правильный.

2. Если ты выбрал правильный ответ, появится     
«плюс».

3. Если ты выбрал неверный ответ, появится «минус».

4. Переход к следующему заданию осуществляется по 
кнопке внизу.

Желаем удачи!



Пишутся две буквы НН, так как это полное прилагательное.

Пишется одна буква Н, так как это краткая форма причастия.

Пишутся две буквы НН, так как это краткое прилагательное,
в котором сохраняется -НН-.

Пишется одна буква Н, так как это причастие без 
пояснительных слов.

-

-

+

-

1. Укажите верное объяснение написания выделенного 
слова: Она невнимательна и РАССЕЯ...А.



  1,2,4,5

  2,3,4,5  1,2,3,4 

 1,2,3,5 

- -

+-

2. Укажите, на месте каких цифр пишется НН? 
Какая-нибудь расписа(1)ая ярко миска или макитра 
хвастливо выказывалась из высокого взгроможде(2)ого на возу 
зеле(3)ого плетня и привлекала умиле(4)ые взгляды покло(5)
иков роскоши.



Цветы, собра…ые в саду, наполнили дом чудесным 
ароматом.

С моря дул урага...ый ветер.

В лавке сувениров вам предложат глиня…ые статуэтки.

-

-

+

-

3. В каком примере к выделенному слову применяется 
правило: «В суффиксе полных страдательных причастий 
прошедшего времени пишется НН»?

В этой булочной всегда можно купить свежий печё…ый хлеб.



Дети Ивановых ещё молоды, ю…ы.

Зрители чувствовали себя подавле...о и уныло.

Всё прошло организова...о, чётко.

Участники конференции были напуга...ы новыми 
сообщениями о катастрофе.

-

-

+

-

4. В каком примере к выделенному слову применяется 
правило: «В суффиксе кратких страдательных причастий 
пишется Н»?



Грубое слово страшнее броше...ого камня.

Плетё...ая мебель пользуется большим спросом.

Мужестве...ые бойцы до последнего защищали подступы к 
городу.

На многие километры простирались иссуше...ые солнцем 
степи.

-

-

+

-

5. В каком примере к выделенному слову применяется 
правило: «В суффиксе -ЕНН- прилагательных, образованных 
от существительных, пишется НН»?



беше...ый 

продума…ый 

 отраже...ы 

серебря...ый

-

-

+

-

6. Укажите слово, написание которого определяется 
правилом: «В суффиксах полных страдательных причастий 
прошедшего времени пишется НН»?



скоше...ый клевер

плетё...ая корзина

эта поездка рисков…а

стекля...ая ваза

-

-

+

-

7. В каком примере пишется одна буква Н?



Деревя...ые половицы жалобно скрипели под ногами 
вошедших.

В полдень перепуга...ые люди, услышав звук колокола, 
сбегались на площадь.

Повозка выехала за околицу и скрылась в серебря...ой 
снежной дымке.

Слома...мая ветка сирени стала для неё неприятным.

-

-

+

-

8. В каком примере к выделенному слову применяется 
правило. «В суффиксе отымённых прилагательных -АН-\-
ЯН- пишется одна буква Н»?



Пишется одна буква Н, так как это слово образовано от глагола 
несовершенного вида и не имеет зависимых слов.

Пишутся две буквы НН, так как это причастие, образованное от 
бесприставочного глагола совершенного вида.

Пишутся две буквы НН, так как это причастие , имеющее 
зависимое существительное трав.

Пишется одна буква Н, так как это краткое причастие.

-

-

+

-

9. Укажите верное объяснение написания выделенного слова. 
Терпкий запах коше…ых трав разлит в тёплом летнем 
воздухе.



Беше…ый

Пораж…ны

Гости…ый (двор)

Сорва…ый

-

-

+

-

10. Укажите слово, написание которого определяется 
правилом: «В суффиксах полных страдательных причастий 
прошедшего времени пишется НН».



Как ты оцениваешь свою работу 
на тренажёре?

Знания отличные! Перехожу к тесту!

Было много ошибок, необходимо поработать с 
правилом.



Инструкция по работе с тестом

1. Проверочный тест состоит из 10 заданий. Каждое задание 
имеет 4 варианта ответа, один из которых - правильный.

2. Прежде чем нажимать переключатель хорошо подумай, 
потому что, ответив, ты перейдёшь к следующему вопросу и 
не сможешь внести изменения в свой ответ.

3. Чтобы узнать свой результат, нажми на кнопку «Результат». 
Ты увидишь общее число верных ответов, отметку за тест и 
таблицу результатов по каждому вопросу.

4. Ты можешь просмотреть свои ошибки, нажав на 
соответствующую кнопку. Переход от слайда к слайду в 
режиме просмотра ошибок важно производить по кнопкам в 
нижнем правом углу слайда. 

5. Если хочешь повторить тест, то обнули результат (кнопка 
«Сброс результатов») и нажми на кнопку «Повторить тест».  



Пишется одна буква Н, так как это краткая форма причастия.

Пишется буква Н, тое как это прилагательное образовано с 
помощью суффикса –АН-.

Пишется одна буква Н, так как это причастие без пояснительных 
слов.

Пишется НН, так как это краткое прилагательное, а не причастие; 
в кратком прилагательном сохраняется написание -НН-.

-

-

+

-

1. Укажите верное написание выделенного слова. 
Тихое озеро всё засыпа…о семенами цветущих деревьев и 
трав.



4

3, 41, 4

1, 2

- -

+ -

2. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется одна буква Н? Примадо(1)а 
удивлё(2)о рассматривала куртку, испачка(3)ую масля(4)ой 
краской.



3. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется одна буква Н?
Запахи жаре(1)ой картошки, топлё(2)ого в печке масла, 
копчё(3)ой колбасы сделали парфюмера необычай(4)о 
известным.

1,3,4

1,2,3,4

1,2,3

2

-

-

+

-



1,2,3,4

2,42,3,4

1,2,4

- -

+ -

4. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется две буквы Н?
Выстира(1)ый и выглаже(2)ый свитер, вяза(3)ый бабушкой, 
хранился в деревя(4)ом сундуке. 



5. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется две буквы Н?
Стра(1)о было видеть в комнате старого знакомого эти 
стены, выкраше(2)ые в чёрный цвет, и разрисова(3)ые 
фломастером стёкла единстве(4)ого окна.

1,2,3,4

2,3,4

1,3,4

1,2,4

-

-

+

-



6. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется одна буква Н? Подаре(1)ая другом 
вяза(2)ая шапка была мной легкомысле(3)о потеря(4)а. 

2,41,2,3,4

1,2,4 2,3,4-

- +

-



1,2,3,4,5

2,4

3,4,5

1,2,4,5

-

-

+

-

7. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется две буквы Н?
 Мой племя(1)ик таинстве(2)о улыбнулся незнакомке и указал 
взглядом на плетё(3)ое из лозы лукошко, наполне(4)ое засуше
(5)ыми травами.



8. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется две буквы Н? Убеждё(1)ый 
трезве(2)ик взволнова(3)о рассматривал подли(4)ик недавно 
получе(5)ого удостоверения. 

1,2,3,4,5

1,3,53,4,5

1,3,4,5

- -

+ -



9. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется одна буква Н? Утомлё(1)ые 
работой пле(2)ики медле(3)о шли по некоше(4)ому полю.

4

1,2,42,4

2

- -

+-



10. В каком варианте ответа правильно указаны все цифры, 
на месте которых пишется одна буква Н? Прочита(1)ая ю(2)
ым соседом книга была выме(3)а на глиня(4)ый кувшин. 

2,3,4

1,2,3,4

1,3

3,4

-

-

+

-



Подведём итоги

Верных ответов Отметка

Просмотр ошибок

вввввввввв

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10



Н

Перейти к тренажёру Перейти к тесту

правило пример
Прил., не образованные от др. 
частей речи

юный  
синий  
рьяный

Прил. с суффиксами -ан-, -ян-, -ин- кожаный  
серебряный  
глиняный  
куриный

Исключения: стеклянный, оловянный, 
деревянный

Прил., обр. от бесприставочных  
глаголов несов. в. с суфф. -н-, -ен- и 
не имеющ. завис. слов

груженые вагоны  
вязаная кофта  
жареные караси

Исключения: желанный, священный, негаданный, 
данный, неслыханный



-НН-
Прил., образованные от сущ. с основой 
на -н с помощью суффикса -н-

лимонный (лимон+н)  
машинный (машина+н)

Прил. с суффиксами -енн-, -онн- клюквенный  
революционный

Исключение: ветреный
(При наличии приставок безветренный;  
подветренный)

В кратких прилагательных -Н-, -НН- 
пишутся в соответствии с полной 
формой 

Травы зелены (зеленый). 
Дорога длинна (длинный).

Перейти к тренажёру Прейти к  тесту
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